



FICHA DE TRABAJO EN CASA

“Tildación general y diacrítica”

Nombres y apellidos:

I. En los siguientes textos, adaptaciones de artículos periodísticos, coloque la tilde sobre las palabras que la requieran:

- a) La XI Feria del Libro -importantísimo evento editorial, auténtica fiesta de la lectura- ha puesto al alcance del avido lector cubano más de cinco millones de ejemplares.
- b) Esta Feria ha entregado reediciones de grandes éxitos de la literatura cubana: de Alejo Carpentier, El siglo de las luces y La consagración de la primavera; de la extraordinaria poetisa Dulce María Loynaz, su Poesía completa. Pero también han estado representados, entre otros muchos, José Lezama Lima, Eliseo Diego, Fina García Marruz. Y por supuesto, José Martí y Nicolás Guillén.
- c) En esa Feria se ha visto privilegiada la literatura cubana contemporánea. Justamente, a Miguel Barnet, el famoso autor de Biografía de un cimarrón, se le ha dedicado esta edición de la Feria.
- d) También ha llamado la atención el tomo resumen de la Trilogía cubana de Lisandro Otero, que recoge tres de sus textos básicos, sus novelas En ciudad semejante y Árbol de la vida.
- e) Tampoco han faltado títulos de gran interés para la literatura universal: Vuelo nocturno, del autor de El pequeño príncipe, el francés Saint-Exupéry; El gran Gatsby, clásico de la novelística norteamericana, escrito por F. Scott Fitzgerald.
- f) Pero aun quedan muchos títulos sin mencionar; entre ellos se halla una especie de autobiografía del rey del fútbol, Diego Armando Maradona. ¿Cómo se llama? No es difícil de recordar: Yo soy el Diego de la gente.
- g) El zunzun es un pajarillo endémico de Cuba cuyo tamaño, comparado con el de un lápiz, es muchas veces más pequeño. Es una variedad de colibrí y los colibríes son las aves más diminutas del orbe. Existen hasta quinientas especies que habitan en los bosques, desde Alaska hasta Sudamérica; pero las que cuentan con los plumajes más vistosos se asientan en los trópicos. Pueden permanecer inmóviles en el aire y pueden volar marcha atrás.
- h) El karate está considerado una técnica de lucha especialmente eficaz. En él se destaca el empleo de las manos, en contraste con otras artes marciales. Nació en Japón y su fundador había aprendido antes el jiu-jitsu con un maestro chino. Además de los distintos tonos de los cinturones, la categoría del karateka se identifica también por el movimiento inicial que repite antes del comienzo de cada combate.
- i) En la sección “Tres del domingo” del periódico “Juventud Rebelde” se ha relatado este inaudito hecho: “Lo dan como noticia increíble en un sitio de Internet sin definir el lugar del suceso: un muchacho de veinte años, cansado de la vida, se lanzó desde un vigésimo piso y justo cuando llegaba al suelo encontró en su camino a un hombre de cincuenta años, al que le fracturó una costilla. El joven suicida murió en el acto, pero su víctima está recuperándose de la fractura, aunque se lamenta de que ¡ya no se puede caminar tranquilo!
- j) Después de una excursión de tres días por la montaña, el famoso novelista R. Volvió a Viena por la mañana temprano, compró un diario en la estación, y al hojearlo se dio cuenta de que era el día de su cumpleaños. “Cuarenta y uno” pensó, y el hecho no le dio ni frío ni calor. Volvió a hojear

